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La Nécropole Principale à l’âge du Bronze Moyen et Final (2400 – 1500 av. n. è.)

Vue aérienne de la partie ouest de la Nécropole Principale 
(Sarianidi, 2007, p. 25)

Invitation à la soutenance de thèse de 
Camille Hut 

L’espace funéraire dans le monde des vivants à 
Gonur Dépé au Turkménistan :



Capitale de la civilisation de l’Oxus (2400/2250 –1500 av. n. è.) ou de la Margiane, le site de Gonur Dépé (delta du
Murghab, Turkménistan) est caractéristique de l’apogée du phénomène proto-urbain à l’âge du Bronze Moyen en Asie
centrale méridionale (période dite Namazga V). La modification des sphères administrative, politico-religieuse et sociale,
est reflétée au travers d’un phénomène d’uniformisation des pratiques funéraires concomitant de leur diversification. La
« Nécropole Principale » du site est représentative de ces processus qui peuvent être appréhendés grâce aux 2 789
structures fouillées par l’Expédition Archéologique de Margiane (1996-2002), fournissant un référentiel d’exception pour
restituer l’ensemble des gestes composant le système funéraire (architecture funéraire, dépôt et traitement du corps,
offrandes). La récurrence des comportements et leur manifestation au sein de l’aire sépulcrale permettent une
reconstitution spatiale de l’organisation et de l’évolution de la nécropole, notamment dans sa relation avec le monde des
vivants.

Capital of the Oxus Civilization (2400/2250 –1500 BC) or Margiana, the site of Gonur Depe (Murghab delta, 
Turkmenistan) is characteristic of the apogee stage of the proto-urban phenomenon during the Middle Bronze Age in 
southern Central Asia (known as the Namazga V period). Changes in the administrative, political-religious and social 
spheres are reflected through a phenomenon of homogenization of funerary practices, simultaneous of their 
diversification. The site’s ‘Main Necropolis’ is representative of these processes, which can be assessed through the 2,789 
structures excavated by the Margiana Archaeological Expedition (1996-2002), providing an exceptional referential for 
reconstructing the funerary system (funerary architecture, body treatment, offerings). The recurrence of behaviors and 
their manifestation within the burial ground has made it possible to reconstruct the spatial organization and evolution of 
the necropolis, particularly in its relation to the world of the living.

L’espace funéraire dans le monde des vivants à Gonur Dépé au Turkménistan :
La Nécropole Principale à l’âge du Bronze Moyen et Final (2400 – 1500 av. n. è.)

The funerary space within the world of the living at Gonur Depe, Turkmenistan : 
the Main Necropolis during the Middle and Final Bronze Age (2400 – 1500 BC)

Vue aérienne de la partie ouest de la Nécropole Principale 
(Sarianidi, 2007, p. 25)



Vue aérienne de la partie ouest de la Nécropole Principale 
(Sarianidi, 2007, p. 25)

La soutenance se clôturera autour d’un pot convivial auquel vous êtes cordialement invité. 
Merci de bien vouloir m’informer de votre participation afin d’organiser au mieux votre 

venue. 

Informations pratiques
Centre Malher, 9 rue Malher, 75004, Paris
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